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SÁBADO

Prefeitura anuncia novas casas populares 
em Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira anunciou 54 
novas casas populares 
nesta quarta-feira (20). 
A novidade foi divulgada 
durante a visita de rep-
resentantes do Governo 
do Estado de São Paulo, 
por meio da Secretaria 

de Habitação. O investi-
mento é de R$ 2,4 mil-
hões, o qual é destinado 
à urbanização dos lotes.

O prefeito Lucas Sia 
agradeceu a presença 
do secretário interino 
da Habitação Fernando 
Fiori e comentou sobre 

as novas construções. 
“Artur Nogueira recebe 
uma excelente notícia 
hoje. Teremos novas ca-
sas populares no bairro 
Sacilotto. Uma vitória 
para aqueles moradores 
que mais precisam de 
apoio financeiro”, afir-

mou.
Sia ainda agradeceu 

o Governo e frisou a im-
portância do investimen-
to na área habitacional. 
“É de conhecimento ger-
al que o governador Ro-
drigo Garcia não mede 
esforços em dar priori-

dade a parcela da pop-
ulação nogueirense que 
mais precisa de apoio. A 
área habitacional é tam-
bém uma preocupação 
nossa, principalmente 
por ser uma demanda já 
solicitada pelos mora-
dores há anos. Continu-

aremos atendendo nossa 
população”, disse o chefe 
do Poder Executivo.

A  m o d a l i d a d e  d o 
empreendimento é via 
programa Nossa Casa – 
CDHU, o qual dividirá as 
obras em duas fases.

O 24º Encontro Na-
cional de Motociclistas 
de Artur Nogueira já 
tem data marcada. In-
tegrando as celebrações 
de 73 anos do município 
e após dois anos sem 
ser realizado devido à 
pandemia da Covid-19, 
o evento voltará a agitar 

o Balneário Municipal 
entre os dias 21 e 24 de 
abril. Organizada pelo 
Liberdade Motoclube, 
a atração conta com o 
apoio da Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Cultura & Turismo. 

O Encontro de Moto-
ciclistas teve início em 

1996 e, desde então, se 
tornou um evento tradi-
cional no município no-
gueirense. Para a edição 
deste ano, o público irá 
prestigiar shows de 17 
bandas durante os qua-
tro dias de festa, com 
apresentação de David 
Locutor.
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Encontro de 
Motociclistas reunirá 

17 bandas no Balneário 
Municipal
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Presidente do Saean 
é eleita diretora da 

Associação Nacional 
dos Serviços 
Municipais de 
Saneamento

A presidente do Ser-
viço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean), 
Gabriela Montoya, foi 
eleita diretora regional da 
Associação Nacional dos 
Serviços Municipais de 
Saneamento (Assemae) 
Regional São Paulo, para 
o biênio 2022/2025. A 
assembleia de nomeação 
ocorreu na manhã desta 
quinta-feira (14), no Au-

ditório do DAE de Ara-
raquara. Gabriela se diz 
lisonjeada pela eleição 
e destaca a importância 
do trabalho da Regional 
São Paulo para atingir 
as metas dos serviços 
municipais, com gestão 
de qualidade. A Assemae 
é uma organização não 
governamental sem fins 
lucrativos, criada em 
1984.

Lucas Sia concorre a 
prêmio de prefeito 

empreendedor

O prefeito de Artur No-
gueira Lucas Sia está 
concorrendo ao “Prêmio 
Prefeito Empreendedor”, 
organizado pelo Sebrae, 
com apoio do Centro de 
Liderança Pública (CLP), 
e que premia projetos de 

estímulo ao surgimento 
e ao desenvolvimento de 
pequenos negócios e à 
modernização da admi-
nistração pública. Nesta 
edição da premiação, 
Artur Nogueira disputa 
com o 1º Festival Gas-

tronômico, realizado na 
cidade em julho de 2021. 
O evento aconteceu via 
delivery e drive-thru, a 
fim de fomentar o desen-
volvimento econômico 
nogueirense durante a 
pandemia da Covid-19.
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Obras de recuperação da 
barragem seguem avançando 

em Artur Nogueira
As obras de recuperação 
da barragem Matheus 
Mariano Cotrins seguem 
avançando em Artur 
Nogueira. Executadas 
pelo Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 
(DAEE), as obras foram 
viabilizadas graças aos 

esforços e articulações 
da Prefeitura e do Ser-
viço de Água e Esgoto 
(Saean) junto ao Gover-
no do Estado de São Pau-
lo. Iniciada em fevereiro 
de 2022, a intervenção 
deve ser finalizada no 
primeiro semestre deste 

mesmo ano, e prevê re-
cuperação da estrutura, 
implantação de um dis-
sipador de energia no 
vertedouro e controle de 
erosão na saída do canal 
que liga o descarregador 
de fundo e o vertedouro 
ao rio.



Sábado, 23 de Abril de 2022 - 2www.jornalmais.net Jornal mais

Expediente

Editora: RC Vicenzotti & Cia Ltda CNPJ 10.530.067/000191
Fundação: 07/02/2009

Comercial: (19)3896-1916 | (19) 9 97720540

www.jornalmais.net

Tiragem 3.000 exemplares - 
distribuição gratuíta

ARTIGOs

As lições de Tiradentes

Necessidades básicas

Alimento orgânico ou convencional: qual 
é o melhor?

Por Luiz Carlos 
Motta*

Esta semana é mar-
cada pelo feriado nacio-
nal de 21 de abril, dia da 
morte de Tiradentes, 
ocorrida há 230 anos. 
O portal Brasil Escola, 
lembra que Joaquim 
José da Silva Xavier, 
era de uma família 
humilde. Nasceu em 
Minas Gerais, em no-
vembro de 1746. Com 
a morte prematura dos 
pais, ele aprendeu logo 
cedo a profissão de 
dentista amador, o que 
lhe rendeu o apelido 
de “Tiradentes”. Em 
plena época de Brasil 
colônia de Portugal, 
Tiradentes era um re-
publicano convicto e 
adepto dos ideais do 

Iluminismo, corrente 
de pensamento mod-
erno para a época, que 
inspirou movimentos 
de independência de 
um grande número de 
países, inclusive os Es-
tados Unidos.

Impostos
Tiradentes fazia 

parte de um grupo que 
se revoltara contra a 
exagerada cobrança 
de impostos da Coroa 
Portuguesa, sobre a 
extração do ouro em 
Minas Gerais. Os altos 
impostos visavam fi-
nanciar a reconstrução 
de Lisboa, atingida por 
um grande terremoto 
em 1755. O movimento 
sofreu um baque com 
Joaquim Silvério dos 
Reis, que optou por de-

nunciar os integrantes 
do grupo, para se livrar 
das dívidas pessoais 
que havia adquirido 
com a Coroa Portugue-
sa. Por isso, Tiradentes 
foi o único do grupo a 
receber a pena máxima, 
a pena de morte.

Alguns  h is tor i -
adores atribuem esse 
fato a duas possibili-
dades: a sentença de 
morte só atingiu Ti-
radentes por ele não 
pertencer à elite min-
eradora, sem tráfico de 
influência na Coroa e 
a segunda, é a de, que 
por falar abertamente 
do seu envolvimento 
na conspiração, Tira-
dentes foi considerado 
um elemento perigoso 
pelo governo português 
e, por isso, deveria ser 

morto, enquanto os 
demais exilados.

Assim, Tiradentes 
foi usado como bode 
expiatório. O restante 
da história você con-
hece. Ele foi enforcado 
na manhã de 21 de abril 
de 1792, na cidade do 
Rio de Janeiro e seu 
corpo esquartejado e 
espalhado pela estrada 
de Ouro Preto/ MG. 
Sua morte foi usada 
como demonstração de 
força de Portugal para 
evitar futuras rebeliões.

Vigilância
O 21 de abril é uma 

data importante para 
reverenciarmos todos 
os nossos líderes do 
passado, que, como 
Tiradentes, deram as 
suas vidas por uma 

Pátria livre e soberana. 
Mas essa luta não tem 
fim. É preciso contin-
uar lutando contra os 
altos impostos; con-
tra a alta da inflação 
que prejudica de forma 
mais intensa os tra-
balhadores assalaria-
dos, que perdem o seu 
poder de compra e; 
contra ataques como as 
fake news, que desori-
entam os eleitores em 
um ano tão importante 
como 2022.

Tiradentes deve nos 
inspirar a lutar também 
por políticas públicas 
e legislações que pro-
movam a criação de 
emprego e renda e ga-
rantam saúde e edu-
cação para todos. A ma-
nutenção do equilíbrio 
entre os três poderes é 

outra grande conquista 
de um país democrático 
e que requer constante 
vigilância.

O  P a í s  p r e c i s a 
aprender com a sua 
própria história. Vive-
mos outros tempos, 
mas com alguns com-
portamentos que se 
repetem e que prej-
udicam a população 
como um todo. Que os 
ideais republicanos de 
Tiradentes, não caiam 
no esquecimento e se-
jam a chama para acel-
erar as urgências que o 
Brasil clama hoje.

*Luiz Carlos Mot-
ta é Presidente da 
Fecomerciários, da 
CNTC e Deputado Fed-
eral (PL/SP)

André Naves (*)

As necessidades 
humanas foram es-
quematizadas na fa-
mosa  Pirâmide  de 
Maslow, que vai da 
fisiologia à realização 
pessoal. Ela demon-
stra que as pessoas 
só atingem elevados 
patamares da criativ-
idade e da realização 
pessoal depois de te-
rem sido satisfeitos 
os requisitos básicos 

de sobrevivência, tais 
como alimentação, 
abrigo e repouso, en-
tre outros.

Ou seja, as capaci-
dades humanas volta-
das para a inovação 
tecnológica, a cria-
tividade artística, a 
eficiência no trabalho 
e o aproveitamento 
educacional, só po-
dem ser  est imula-
das por meio de uma 
rede art iculada de 
iniciativas e políticas 

públicas que visem 
ao atendimento das 
necessidades  mais 
essenciais do ser hu-
mano.

A pena de  Gra-
ciliano Ramos em Vi-
das Secas e as tintas 
de Cândido Portinari 
no quadro Retirantes 
são ilustrações sim-
bólicas dessas trevas 
desumanizantes, que 
tão mal fazem à so-
ciedade. Personagens 
que de tão carentes de 

quaisquer elementos 
mais fundamentais a 
uma condição digna 
confundem-se com 
a paisagem agreste, 
com os animais es-
quálidos e com a veg-
etação inerte.

Nos centros ur-
banos, a miséria está 
estampada a cada es-
quina, nos sem-teto 
que invadiram as ruas 
e, pedintes, desafiam 
a sensibilidade dos 
mais  abastados.  O 

único objetivo que 
os mantêm vivos é a 
luta pela sobrevivên-
cia. Buscam a super-
ação, ainda que in-
conscientemente, dos 
pr imeiros  degraus 
daquela pirâmide... E 
nessa jornada inces-
sante, toda a energia 
criativa, inerente à 
condição humana, é 
desperdiçada.

Quantas  ideias , 
q u a n t a s  s o l u ç õ e s , 
quantas  inovações 

não se perderam, e 
ainda se perdem, nas 
brumas da exclusão 
social?

 
*André Naves é 

D e f e n s o r  P ú b l i c o 
Federal, especialis-
ta em Direitos Hu-
manos e Sociais. Es-
cri tor ,  professor  e 
palestrante; consel-
heiro do Chaverim, 
grupo de assistência 
às pessoas com defi-
ciência.

Valter Casarin - 
Coordenador Científ-
ico - NPV

Por incrível que 
pareça, a polaridade 
existente em muitos 
assuntos  do nosso 
cotidiano também se 
aplica aos alimentos. 
Existem aqueles que 
defendem o consumo 
de alimentos orgâni-
cos ,  cons iderando 
qualquer outro que 
não for orgânico não 
adequado. Mas, será 
mesmo que devemos 
pensar dessa forma?

Para iniciarmos a 
nossa análise, é im-
portante  entender 
a diferença entre o 
a l imento  orgânico 
e o convencional. A 
diferença está na for-
ma de produção: en-
quanto no sistema 
orgânico defensivos 
agrícolas  e  fert i l i -
zantes minerais não 
são usados, no siste-
ma convencional  é 
permitido o uso dess-
es insumos. Mas será 
que um alimento que 
usa defensivos e fer-
ti l izantes minerais 
deixa de ser orgâni-
co? Ou todos os ali-
mentos produzidos 
pela agricultura são 

orgânicos? Será que 
é possível produzir 
um tomate orgânico 
e outro não orgânico? 
A composição desses 
dois alimentos é dif-
erente?

Devemos entend-
er que as plantas são 
seres vivos, que respi-
ram e  transpiram, 
crescem e se repro-
duzem como nós. Os 
vegetais necessitam 
de nutrientes para 
que esses processos 
possam acontecer e 
tenham seu adequado 
desenvolvimento e 
produção. Esses nu-
trientes devem estar 
no solo, em formas 
assimiláveis. Aliás, as 
plantas absorvem os 
nutrientes em formas 
específicas, como por 
exemplo: o nitrogênio 
é absorvido nas for-
mas de NH4+ e NO3-, 
o potássio na forma 
de K+ e o fósforo na 
forma de H2PO4-. 
Assim, independente 
do fertilizante aplica-
do, a planta exige os 
nutrientes exclusiva-
mente nessas formas.

Os  fert i l izantes 
m i n e r a i s  t ê m  s u a 
origem a partir  de 
fontes naturais. Nos 
casos  do fósforo e 

do potássio, os fer-
tilizantes contendo 
esses nutrientes são 
originados de minéri-
os  encontrados na 
natureza  com al ta 
concentração dess-
es nutrientes. Já o 
nitrogênio, tem sua 
o r i g e m  n o  a r  a t -
mosférico, que por 
processos químicos 
é transformado em 
formas de nitrogê-
nio assimilável pela 
planta.

Isso nos faz afir-
mar que a composição 
de qualquer tipo de 
alimento será sempre 
orgânica. O tipo de 
fertilizante não fará 
um alimento ser mais 
orgânico do que out-
ro. Sobre esse tema, 
existem vários levan-
tamentos de pesquisa 
comparando os ali-
mentos produzidos 
pelos dois sistemas de 
produção, orgânico e 
convencional ,  não 
havendo diferenças 
na composição nu-
tricional dos alimen-
tos gerados por esses 
sistemas.

Os adubos orgâni-
cos, sempre que pos-
s ível ,  devem ser  a 
primeira  opção de 
aplicação. Mas, não 

pelo  fato  de  gerar 
u m  p r o d u t o  m a i s 
nutritivo, mas pela 
condição de sustent-
abilidade ambiental, 
por ajudarem na re-
ciclagem de nutri-
entes, na redução da 
poluição ambiental, 
evitando descartes 
desnecessários. No 
entanto, em muitas 
condições, o uso do 
adubo orgânico é in-
viável, primeiro por 
ter  baixas concen-
trações de nutrientes, 
o que inviabiliza o 
transporte para lon-
gas  distâncias .  Os 
adubos orgânicos têm 
sua viabilidade em 
polos agrícolas próx-
imos à sua origem. 

V a l e  a q u i  u m a 
pequena, mas pro-
funda ref lexão:  eu 
sou um ser orgânico? 
Se pensarmos no for-
mato de um alimento 
orgânico, a resposta 
será negativa. Nor-
malmente, a grande 
maioria,  em algum 
momento  da  v ida , 
teve que fazer uso de 
algum complemento 
nutricional. Seja pela 
ingestão de ferro para 
corrigir o sintoma de 
anemia ou a ingestão 
de cálcio para forta-

lecimento dos dentes 
ou ossos. As fontes 
desses nutrientes são 
semelhantes aos fer-
ti l izantes minerais 
usados na agricultu-
ra.

Por outro lado, é 
muito comum o uso 
de antibióticos para 
combater infecções 
bacterianas e vacinas 
para o tratamento ou 
prevenção de gripes, 
como a vacina contra 
o Covid-19. Outro ex-
emplo são os insetici-
das, os produtos para 
matar mosquitos e 
pernilongos, princi-
palmente para aque-
les transmissores da 
dengue. Enfim, todos 
esses produtos têm 
a mesma função dos 
agrotóxicos.

Isso nos permite 
entender que, se uma 
planta deixa de ser 
orgânica se são usa-
dos fertilizantes min-

erais e agrotóxicos, 
o que nos tornamos 
quando estamos to-
m a n d o  s u p l e m e n -
tos minerais e sendo 
vac inados?  Deixa-
mos de ser orgânic-
os? Pelo contrário, os 
suplementos e vaci-
nas ajudam a contro-
lar doenças, aliviar 
s intomas,  ou seja , 
melhoram a  nossa 
saúde e nos tornam 
pessoas saudáveis. 
Essa mesma respos-
ta é válida quando o 
produtor rural aduba 
sua planta e usa os 
defensivos agrícolas: 
o objetivo é ter uma 
planta  mais  res is-
tente  e  produt iva , 
com qualidade e livre 
de qualquer resíduo 
dos defensivos. Essa 
é a agricultura que 
zela pela segurança 
alimentar e a suste-
ntabilidade do nosso 
planeta.
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OBRAS: A novidade foi divulgada durante a visita de representantes do Governo do Estado de São Paulo

Prefeitura anuncia novas casas populares em 
Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira anunciou 54 no-
vas casas populares nesta 
quarta-feira (20). A novi-

dade foi divulgada durante 
a visita de representantes 
do Governo do Estado de 
São Paulo, por meio da 

Secretaria de Habitação. O 
investimento é de R$ 2,4 
milhões, o qual é destina-
do à urbanização dos lotes.

O prefeito Lucas Sia 
agradeceu a presença 
do secretário interino da 
Habitação Fernando Fiori 

e comentou sobre as no-
vas construções. “Artur 
Nogueira recebe uma ex-
celente notícia hoje. Tere-
mos novas casas populares 
no bairro Sacilotto. Uma 
vitória para aqueles mora-
dores que mais precisam 
de apoio financeiro”, afir-
mou.

Sia ainda agradeceu 
o Governo e frisou a im-
portância do investimento 
na área habitacional. “É de 
conhecimento geral que o 
governador Rodrigo Gar-
cia não mede esforços em 
dar prioridade a parcela 
da população nogueirense 
que mais precisa de apo-
io. A área habitacional é 

também uma preocupação 
nossa, principalmente por 
ser uma demanda já so-
licitada pelos moradores 
há anos. Continuaremos 
atendendo nossa popu-
lação”, disse o chefe do 
Poder Executivo.

A modalidade do 
empreendimento é via 
programa Nossa Casa – 
CDHU, o qual dividirá 
as obras em duas fases. 
Primeiro ocorrerá a ur-
banização dos lotes, com 
a implantação de rede de 
água e esgoto, drenagem, 
terraplenagem, pavimen-
tação, entre outros itens 
e, por último, terá início a 
construção das casas.

Governo libera R$ 208,2 milhões e 271 veículos para 
a região de Campinas

Feriado de Tiradentes: 
balanço parcial (21/04 – 

19h)

Da Redação

O governo do Estado 
autorizou nesta segun-
da-feira (18) o repasse 
de mais R$ 208,2 mil-
hões em investimentos 
para os municípios da 
Região Administrativa 
de Campinas. Ao todo, 
foram 61 prefeituras 
contempladas com 
recursos financeiros 
para a manutenção e 
o desenvolvimento de 
programas e projetos. 
Esta iniciativa recebeu 
apoio do deputado Ed-
mir Chedid (União).

Além dos recursos 
financeiros, também 

foram liberados 271 
maquinários e veícu-
los, por meio do Pro-
grama Nova Frota – SP, 
fundamentais às ad-
ministrações públicas 
municipais. “Foram 56 
municípios beneficia-
dos, inclusive os que 
integram o Circuito 
das Águas e a Região 
Bragantina. Mais de 
R$ 90 milhões só em 
maquinários e veículos 
para os municípios”, 
comentou.

A autorização e 
liberação ocorreram 
durante o Programa 
Governo na Área, em 
Campinas, que busca 

intensificar as relações 
institucionais entre o 
governo do Estado, as 
prefeituras e câmaras 
municipais. O evento 
foi promovido na sede 
do Instituto Agronômi-
co de Campinas (IAC), 
no Bairro Botafogo, 
com a participação do 
parlamentar e do gov-
ernador Rodrigo Gar-
cia (PSDB).

“Esta foi a maneira 
encontrada para que 
prefeitos e vereadores 
pudessem se aprox-
imar ainda mais do 
governo. Uma forma 
diferente de expandir 
a gestão pública e, de-

sta forma, beneficiar 
diretamente a nossa 
comunidade. Esta, afi-
nal, tem sido a preocu-
pação do governador 
Rodrigo Garcia desde 
que assumiu as ativi-
dades no Palácio dos 
Bandeirantes”, disse 
Edmir Chedid.

Durante o evento, o 
parlamentar destacou 
a importância dos 
R$ 51,4 milhões para 
obras de infraestrutu-
ra e serviços de mel-
horias turísticas na 
Região Administrativa 
de Campinas. “O valor 
anunciado é 37% su-
perior à média dos úl-

timos dois anos. Esta 
região concentra o 
maior número de es-
tâncias e Municípios 
de Interesse Turístico 
(MITs) do Estado”, de-
clarou.

Na ocasião, Edmir 
Chedid destacou que 
foram liberados R$ 
5,6 milhões ao sistema 
de abastecimento de 
água no Bairro Arara 
dos Pereiras, de Bra-
gança Paulista; e R$ 
4,7 milhões para a im-
plantação do sistema 
de esgoto nos Bairros 
Vicente Nunes e Zico 
Cunha, com redes co-
letoras e estações ele-

vatórias. “Ao todo, R$ 
10,3 milhões para os 
nossos municípios”, 
afirmou.

As prefeituras de 
Águas de Lindoia, San-
to Antônio de Posse 
e Tambaú foram con-
templadas com recur-
sos para a abertura de 
poços profundos visan-
do garantir e reforçar a 
disponibilidade hídri-
ca à população. As 
atividades serão exe-
cutadas pelo Departa-
mento de Águas e En-
ergia Elétrica (DAEE). 
“Estamos felizes pelo 
atendimento prestado 
pelo Estado”, finalizou.

 Da Redação
 
Mais de 423 mil 

veículos circularam pela 
malha viária da Renovi-
as, que interliga Campi-
nas, Circuito das Águas 
e sul de Minas Gerais, 
desde o início da Op-
eração Tiradentes, que 
iniciou a zero hora de 
quarta-feira (20). Neste 
período, foram registra-
dos 6 acidentes, com 2 
vítimas leves e nenhu-
ma morte, segundo o úl-
timo balanço da conces-
sionária.

Durante a operação 
Tiradentes, que vai até a 
meia-noite de domingo 
(24), a concessionária e 
da ARTESP (Agência de 
Transporte do Estado 
de São Paulo) esperam 

a circulação de 507 mil 
veículos em todo o tre-
cho sob responsabili-
dade da Renovias.

As equipes de aten-
dimento do Sistema de 
Atendimento ao Usuário 
(SAU) estarão reforça-
das e as viaturas posi-
cionadas em locais es-
tratégicos para atender 
qualquer emergência 
que possa ocorrer.

O horário de maior 
movimentação para a 
volta do feriado prolon-
gado está previsto para 
domingo (24), das 15h 
às 21h.

O Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) 
está disponível 24 horas 
por dia aos clientes da 
Renovias. Para acioná-
lo, basta ligar para o 

número 0800 055 9696 
ou usar um dos telefones 
de emergência, implan-
tados a cada quilômet-
ro. Condições antecipa-
das do tráfego e dicas 
de segurança podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

A malha viária da 
Renovias faz a inter-
ligação entre Campinas, 
Circuito das Águas e sul 
de Minas Gerais através 
das Rodovias SP-340 
(Campinas/Mococa), 
SP-342 (Mogi Guaçu/
Águas da Prata), SP-344 
(Aguaí/Vargem Grande 
do Sul), SP-350 (Casa 
Branca/São José do Rio 
Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros.
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Obras de recuperação da barragem seguem 
avançando em Artur Nogueira

As obras de recu-
peração da barragem 
Matheus Mariano Cotrins 

seguem avançando em 
Artur Nogueira. Executa-
das pelo Departamento de 

Águas e Energia Elétrica 
(DAEE), as obras foram 
viabilizadas graças aos 
esforços e articulações da 
Prefeitura e do Serviço 
de Água e Esgoto (Saean) 
junto ao Governo do Esta-
do de São Paulo.

Iniciada em fevereiro 
de 2022, a intervenção 
deve ser finalizada no 
primeiro semestre deste 
mesmo ano, e prevê re-
cuperação da estrutura, 
implantação de um dis-
sipador de energia no 
vertedouro e controle de 
erosão na saída do canal 
que liga o descarregador 
de fundo e o vertedouro 
ao rio. De acordo com o 
DAEE, a barragem apre-
sentava vários pontos de 
erosão e infiltração de 
água no maciço, e o risco 
de rompimento colocou 
as autoridades em alerta.

O prefeito Lucas Sia 
destaca que a recuperação 
tem aumentado o nível de 
segurança da barragem 
e garantido proteção aos 
moradores da região. “Nós 
tomamos, desde o início, 

todas as providências para 
garantir a segurança e 
preservar as vidas das pes-
soas que vivem no entorno 
da barragem. Lutamos 
por uma solução e hoje 
podemos vislumbrar uma 
represa restaurada, que 
seguirá garantindo grande 
parte do abastecimento de 
água em Artur Nogueira”, 
frisou. 

A presidente do Sae-
an, Gabriela Montoya, 
comemora o avanço das 
obras e frisa a importância 
do empreendimento para 
o município. “Trabalha-
mos para não sermos 
propagadores de más notí-
cias e, sim, de soluções. 
Constatamos o problema 
e imediatamente busca-
mos resolvê-lo. A obra 
segue a todo vapor e, em 
breve, será concluída, re-
afirmando nosso compro-
misso com a população 
nogueirense. Agradece-
mos a parceria e apoio do 
secretário de Desenvolvi-
mento Regional Marco 
Vinholi, do deputado fed-
eral Vanderlei Macris, e 

do governador Rodrigo 
Garcia”, enfatizou a super-
intendente. 

Ela lembra que a barr-
agem ocupa uma área de 
160 mil metros quadra-
dos, acumula 587 mil-
hões de litros de água, e 
responde por mais de 70% 
do abastecimento público. 

FASES DA OBRA
Em uma primeira fase, 

os profissionais trabalha-
ram em serviços técnicos 
e preliminares como can-
teiros de obra, limpeza e 
remoção de camada veg-
etal, serviços topográfi-
cos (nivelamentos), etc. 
A intervenção ainda en-
volve as recuperações do 
talude de montante e do 
talude de jusante; além 
da recuperação da crista 
do barramento; canal de 
restituição; contenção de 
processos erosivos; im-
plantação de instrumen-
tação de monitoramento 
da barragem; dentre out-
ros.

“A recuperação do ta-
lude de montante consiste 

no aumento da espessura 
do barramento. Neste ta-
lude será colocada uma 
membrana vertical im-
permeável, para impedir 
que haja um fluxo de água 
pelo maciço. Já na par-
te de jusante (parte de 
baixo, que vai para o rio), 
nós também temos au-
mentado a espessura do 
talude, para melhorar as 
condições mecânicas do 
barramento. Este talude 
de jusante também rece-
berá um filtro de areia, 
que interceptará a água 
e evitará que ela passe 
pelo maciço”, detalhou o 
departamento técnico do 
DAEE. 

O setor explica ainda 
que tais trabalhos estão 
sendo desempenhados 
para “proteger” o maciço 
e são cruciais para evitar o 
rompimento da barragem. 
“Estamos introduzindo 
esses elementos para que 
não haja uma surgência, 
um dos grandes prob-
lemas de barramento e 
que pode levar a um co-
lapso”, acrescentou.

OBRAS: Reparos têm aumentado nível de segurança da barragem e garantido proteção aos moradores da região

Holambra retoma Operação Cata-Bagulho a 
partir desta semana 

A Prefeitura de Hol-
ambra deu início na úl-
tima segunda-feira, dia 
18 de abril, a mais uma 
etapa da Operação Ca-
ta-Bagulho para coleta 
de móveis danificados, 
pneus velhos e restos de 
poda. A ação foi inter-
rompida na quinta e na 
sexta-feira, dias 21 e 22 
de abril, em função do 
Feriado de Tiradentes, 

retomada na segun-
da-feira (25) e concluída 
na terça (26).

O objetivo da inicia-
tiva é impedir o depósi-
to irregular de lixo em 
terrenos baldios e vias 
da cidade, evitando o 
acúmulo de detritos e a 
proliferação de insetos 
e animais peçonhentos. 
Lixo doméstico, restos 
de construção civil e ma-

teriais eletrônicos não 
serão recolhidos neste 
trabalho.

De acordo com o dire-
tor municipal de Serviços 
Públicos, José Marcos 
de Souza, os itens de-
vem ser descartados na 
frente das residências 
pelos moradores antes 
das 7h30, de acordo com 
o cronograma de bairros. 
Em caso de chuva a ação 

poderá ser cancelada.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Bagul-
ho:

Segunda-Feira, 25 de 
abril:  Residencial Moin-
ho, Residencial Van den 
Broek,  Residencial Vila 
das Tulipas e Camandu-
caia

Terça-Feira, 26 de 
abril: Pinhalzinho

De Holambra

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
esteve em Campinas 
nesta segunda-feira, 18 
de abril, para formalizar 
convênios e receber do 
Governo do Estado duas 
novas ambulâncias, uma 
pá-carregadeira e um ca-
minhão pipa, todos zero 
quilômetro, para a execu-
ção de serviços públicos 
nas mais diferentes áreas. 
Os veículos, obtidos por 
meio do programa Nova 
Frota, somam investi-
mento estimado em R$ 
1,45 milhão. O vice-pre-
feito Miguel Esperança, 
vereadores e diretores 
municipais acompanha-

ram a liberação – parte 
da programação do even-
to “Governo na Área”, re-
alizado nas dependências 
do Instituto Agronômico.

As ambulâncias, mo-
delo Renault Master, 
foram adquiridas pelo 
Governo Paulista por R$ 
263,8 mil cada, além dos 
equipamentos. Elas já es-
tão na cidade e deverão 
estar à disposição do De-
partamento Municipal de 
Saúde a partir da próxima 
semana. A pá-carrega-
deira, orçada em R$ 498 
mil, integrará as ativida-
des de Cata Bagulho nos 
próximos dias – período 
em que o caminhão pipa 
também deverá ser entre-
gue.

Durante o ato em 
Campinas, Capato se en-
controu com o governa-
dor Rodrigo Garcia em 
reunião coletiva com pre-
feitos da região e também 
individualmente, mo-
mento em que tratou de 
parcerias em andamento 
com o Estado, como o 
projeto de duplicação de 
trecho da Rodovia SP-
107.

“O Rodrigo é um gran-
de governador para São 
Paulo e um importante 
parceiro de Holambra. 
São muitos os investi-
mentos capitaneados por 
ele em obras, equipamen-
tos e outras melhorias, 
com benefícios diretos 
para nossa cidade, região 

e para o Estado”, avaliou 
o prefeito. Ele se encon-
trou ainda com os depu-
tados estaduais Barros 
Munhoz e Rafa Zimbaldi, 
que atuaram na indicação 
do município para a con-
quista das ambulâncias, 
e com o deputado fede-
ral Vanderlei Macris, que 
indicou uma motonivela-
dora orçada em R$ 1 mi-
lhão, ainda a ser entregue 
à cidade.

Holambra assinou 
ainda, durante o evento, 
convênio para obtenção 
de R$ 200 mil em recur-
sos do programa Respei-
to à Vida, de conscienti-
zação para o trânsito. A 
primeira-dama Yvonne 
Schouten Capato, presi-

dente voluntária do Fun-
do Social, participou de 
reunião com a primeira-
-dama do Estado, Lucia-
na Garcia, em que foram 
discutidas políticas públi-

cas de assistência social 
e projetos desenvolvidos 
nos municípios por meio 
de parceria com o Fundo 
Social de Solidariedade 
do Governo Paulista.

Holambra conquista duas novas ambulâncias e 
maquinário junto ao Estado

O projeto “Nascen-
tes Modelos – Prote-
ção e Recuperação de 
Nascentes”, trata-se de 
um processo de iden-
tificação, recuperação 
da vegetação nativa em 
áreas de preservação 
permanente de nascen-
tes e acompanhamento 
de sua evolução de re-
cuperação, com visi-

tas técnicas e doação 
de mudas nativas para 
proprietários rurais ca-
dastrados no projeto.

A restauração destas 
áreas busca propor-
cionar o equilíbrio do 
ecossistema e a con-
servação dos recursos 
hídricos quantitativa-
mente e qualitativa-
mente, beneficiando 

diretamente os produ-
tores rurais ao terem 
nascentes em sua pro-
priedade recuperadas. 
Este processo é bené-
fico para toda a popu-
lação, o curso da água 
destas nascentes re-
cuperadas, pois a ação 
conserva e produz água 
para o abastecimento 
humano.

Para mais informa-
ções, os interessados 
deverão comparecer na 
“CATI” - Casa da Agri-
cultura de Santo An-
tônio de Posse na rua 
Elias Lian, 76 – Cen-
tro - Departamento de 
Agricultura e Meio Am-
biente, ou entrar em 
contato através do tele-
fone: (19) 3896-1281

Prefeitura de Posse realiza o 
projeto Nascentes Modelos
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EVENTOS: Com apoio da Prefeitura, evento contará com área coberta, shows profissionais de Wheeling, ampla praça de alimentação, 
choperia, lojas de artigos, etc

O 24º Encontro Na-
cional de Motociclistas 
de Artur Nogueira já tem 
data marcada. Integran-
do as celebrações de 73 
anos do município e após 
dois anos sem ser reali-
zado devido à pandemia 
da Covid-19, o evento 
voltará a agitar o Bal-
neário Municipal entre 
os dias 21 e 24 de abril. 
Organizada pelo Liber-

dade Motoclube, a atra-
ção conta com o apoio da 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo. 

O Encontro de Moto-
ciclistas teve início em 
1996 e, desde então, se 
tornou um evento tradi-
cional no município no-
gueirense. Para a edição 
deste ano, o público irá 
prestigiar shows de 17 

bandas durante os qua-
tro dias de festa, com 
apresentação de David 
Locutor. De acordo com 
a organização, o evento 
contará com uma área 
coberta com mais de 
2000m², e com um espa-
ço para camping (acam-
pamento). 

Além do bom e velho 
Rock and Roll, o 24º En-
contro de Motociclistas 

de Artur Nogueira rece-
berá shows profissionais 
de Wheeling (acroba-
cias com motos), com 
os grupos EQP Grumita, 
Impacto Moto Show e 
Cachorrão Moto Show. 
O evento reunirá ampla 
praça de alimentação, 
choperia, lojas de artigos 
para motociclistas, expo-
sitores de diversos seg-
mentos, estacionamen-

tos para veículos, etc. 
Na quinta-feira (21), 

o público vai à loucura 
com apresentações das 
bandas Rock Rádio; A 
União; Jacaré Murdock; 
e Killers. Na sexta-feira 
(22), sobem ao palco as 
bandas Ruptura Rock; 
LUOC Legião Urbana; 
e Popmind. No sábado 
(23), o público irá pres-
tigiar Ricardo Franzoni; 

Sete Galo; Creedence 
Maniacs; Psycho Queen; 
Keep On Rock; e Brave 
New Maiden. 

Fechando o evento, 
com chave de ouro, no 
domingo (24), se apre-
sentam Roni Bueno; Se-
gredo do Universo; John 
Elvis; e Trilha Zero. 

Encontro de Motociclistas reunirá 17 bandas no 
Balneário Municipal 

Prefeitura libera Lagoa dos Pássaros para 
pesca livre até domingo em Artur Nogueira

Para ampliar as opções 
de lazer das famílias 
nogueirenses, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
autorizou a pesca livre 
na Lagoa dos Pássaros de 
quinta-feira (21) até do-
mingo (24).

Nestes quatro dias, 
será liberada a atividade 
das 7h às 17h, exceto com 
o uso de rede e carretilha. 

Ou seja, a Prefeitura pon-
tua que o uso será permit-
ido com a vara de pescar 
e o molinete. Para tanto, 
não será necessária in-
scrição e nem pagamento 
de taxa.

 De acordo com a Ad-
ministração, a decisão 
partiu como forma de 
presentear os munícipes 
no mês de aniversário 

da cidade. “Estamos em 
um período de comem-
orações dos 73 anos de 
Artur Nogueira. A liber-
ação se torna mais um 
presente aos moradores 
que culturamente tanto 
se divertem com a pescar-
ia”, afirma a assessoria de 
imprensa do Poder Mu-
nicipal.

Vale lembrar que ao 

longo do período, a Guar-
da Civil Municipal estará 
com a base móvel para 
garantir segurança ao 
ambiente. 

 Posteriormente, a par-
tir de segunda-feira (25), 
a pesca volta a ser limit-
ada de 2ª a 5ª feira aos 
aposentados cadastrados 
na Secretaria de Meio 
Ambiente.
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NOMEAÇÃO: Gabriela Montoya, foi eleita diretora regional da Associação Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento (Assemae) 
Regional São Paulo 

A presidente do Ser-
viço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean), 
Gabriela Montoya, foi 
eleita diretora regional 
da Associação Nacio-
nal dos Serviços Mu-
nicipais de Saneamen-
to (Assemae) Regional 
São Paulo, para o biê-
nio 2022/2025. A as-
sembleia de nomeação 
ocorreu na manhã desta 

quinta-feira (14), no Au-
ditório do DAE de Arara-
quara.

Gabriela se diz li-
sonjeada pela eleição e 
destaca a importância 
do trabalho da Regional 
São Paulo para atingir 
as metas dos serviços 
municipais, com gestão 
de qualidade.  “É uma 
honra representar Artur 
Nogueira em mais essa 

iniciativa em prol dos 
serviços de saneamen-
to. Sabemos que quanto 
mais municipalizadas e 
próximas dos cidadãos 
forem as ações, mais 
conseguiremos evoluir 
na gestão de serviços 
referentes à agua e ao 
tratamento de esgoto”, 
disse. 

A ASSOCIAÇÃO
A Assemae é uma or-

ganização não governa-
mental sem fins lucrati-
vos, criada em 1984. A 
Entidade busca o forta-
lecimento e o desenvol-
vimento da capacidade 
administrativa, técnica 
e financeira dos servi-
ços municipais de sa-
neamento responsáveis 
pelos sistemas de abas-

tecimento de água, esgo-
tamento sanitário, ma-
nejo dos resíduos sólidos 
e drenagem urbana.

A Associação possui 
reconhecimento e credi-
bilidade nacional e inter-
nacional, reunindo qua-
se dois mil associados 
no Brasil. Em defesa da 
universalidade do sane-
amento básico e melho-
ria da gestão pública, a 
Assemae se faz presente 
nas diversas esferas do 
Governo Federal, par-
ticipando do Conselho 
das Cidades, Conselho 
Nacional de Saúde, Con-
selho Nacional de Recur-
sos Hídricos, conselhos 
estaduais de saneamen-
to e comitês de bacias 
hidrográficas, entre ou-
tros.

Presidente do Saean é eleita diretora da 
Associação Nacional dos Serviços Municipais 

de Saneamento

Funcionários do Ser-
viço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean) 
receberam um treina-
mento de NR-10, nesta 
quinta-feira (14), rela-
cionado à segurança do 
trabalho, através de en-
sinamentos voltados à 
proteção individual e co-
letiva, bem como à pre-
venção de acidentes, na 
prática laboral. A NR-10 
trata sobre a segurança 

em instalações e servi-
ços em eletricidade.

A capacitação, segun-
do a autarquia, tem por 
objetivo levar conheci-
mento aos trabalhadores 
que lidam diariamente 
com equipamentos elé-
tricos, tanto na parte de 
segurança do trabalho 
quanto operacional.

A presidente do Sae-
an, Gabriela Montoya, 
frisa que os setores de 

captação e tratamentos 
de água e esgoto traba-
lham 24 horas, e que por 
isso “a equipe necessita 
ser capacitada a intervir 
em ocorrências inespe-
radas, bem como pos-
suir conhecimento em 
primeiros socorros caso 
haja emergência”, disse. 

Ela ainda explica que 
as regras trabalhistas 
estão interligadas às 
normas da NR-10, como 

um direito do profissio-
nal para que ele e seus 
familiares estejam asse-
gurados de alguma for-
ma. 

“A capacitação dos 
nossos servidores é um 
trabalho que desenvol-
vemos com frequência. 
Consideramos essencial 
para garantir a seguran-
ça de todos os profissio-
nais envolvidos em nos-
sos serviços”, finalizou.

Quantas vezes você 
se pega duvidando da 
própria capacidade? 
Quanto tempo do seu 
dia é desperdiçado com 
pensamentos improdu-
tivos? Já avaliou isso? 
De acordo com a psi-
cóloga organizacional 
Maria Cristina Pocai, 
muitos profissionais 
sofrem de ansiedade e 
insegurança, autossa-
botando pensamentos, 
ações e planos. “É muito 
importante administrar 
o pensamento, conse-

guindo mais sabedoria e 
leveza para enfrentar os 
problemas e desafios da 
vida”, afirma ela.

Depois de ministrar 
para dezenas de profis-
sionais na Associação 
Comercial de Holambra 
o curso Liderança, a psi-
cóloga Maria Cristina 
Pocai volta à cidade com 
mais um tema ligado ao 
bem-estar e ao desenvol-
vimento profissional. No 
dia 16 de maio, às 18h30, 
no auditório da ACE, ela 
aplica o curso Inteligên-

cia Positiva.
QUOCIENTE POSI-

TIVO
As inscrições já co-

meçaram e vão até 12 de 
maio ou enquanto hou-
ver disponibilidade de 
vaga. Todos os interes-
sados podem participar 
e associados têm mais 
de 25% de desconto na 
inscrição.

“Vamos ajudar os 
participantes a enten-
derem como funciona a 
mente sabia e a mente 
sabotadora. Todos terão 

a oportunidade de medir 
seu QP (Quociente Posi-
tivo) e entender quanto 
tempo do dia desperdiça 
com pensamentos sabo-
tadores que impedem o 
progresso profissional”.  

SERVIÇO
Curso Inteligência 

Positiva
Dia 16 de maio, às 

18h30, na ACE
Informações e inscri-

ções: ace@aceholambra.
com.br ou via WhatsA-
pp: 9 9994-2711

NR-10: Saean capacita servidores para 
segurança do trabalho

Ansiedade e insegurança comprometem futuro 
profissional, alerta psicóloga

Da Redação

O governo estadual 
inaugurou oficialmen-
te nesta segunda-feira 
(18) mais seis unidades 
do Poupatempo na Re-
gião Administrativa de 
Campinas. As unidades, 
também implantadas em 
atendimento às reivindi-
cações do deputado Ed-
mir Chedid (União), já be-
neficiam Amparo, Itapira, 
Jaguariúna, Mogi Mirim 

e Paulínia. A sexta unida-
de foi instalada na região 
central de Campinas.

De acordo com o par-
lamentar, as seis unida-
des oferecem mais de 160 
serviços do governo esta-
dual, como os de emissão 
de documentos e de an-
tecedentes criminais. “O 
Poupatempo já está pre-
sente em 27 municípios 
próximos a Campinas. 
Dos atuais 28 postos de 
atendimento em opera-

ção, 17 deles foram aber-
tos nestes últimos três 
anos pelo governo esta-
dual”, acrescentou.

Edmir Chedid expli-
cou ainda que, além dos 
serviços do governo es-
tadual, as unidades estão 
integradas com os muni-
cípios. “Desta forma, a co-
munidade também tem à 
disposição os serviços ex-
clusivos de cada uma das 
prefeituras contempla-
das com as unidades do 

Poupatempo. Um avanço 
importante que traz mais 
rapidez aos serviços pú-
blicos estaduais e munici-
pais”, disse.

A inauguração oficial 
contou com a participa-
ção do prefeito de Itapi-
ra, Antonio Hélio Nicolai 
(Toninho Bellini), a pre-
sidente da Câmara Muni-
cipal, Elisabeth Donizete 
Manoel, e dos vereadores 
Maísa Gracinda Fernan-
des e André Luís Siqueira. 

“O deputado Edmir Che-
did foi o responsável por 
conseguir este benefício a 

Itapira; benefício à comu-
nidade”, finalizou o pre-
feito Bellini.

SP inaugura mais seis unidades do 
Poupatempo na região de Campinas
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Lucas Sia concorre a prêmio de prefeito empreendedor
PREMIAÇÃO: Artur Nogueira disputa premiação com o “1º Festival Gastronômico”, realizado na cidade em julho de 2021

De Artur Nogueira

O prefeito de Artur 
Nogueira Lucas Sia está 
concorrendo ao “Prê-
mio Prefeito Empre-
endedor”, organizado 
pelo Sebrae, com apoio 
do Centro de Lideran-
ça Pública (CLP), e que 
premia projetos de es-
tímulo ao surgimento e 
ao desenvolvimento de 
pequenos negócios e à 
modernização da admi-
nistração pública. Nes-
ta edição da premiação, 
Artur Nogueira disputa 

com o 1º Festival Gas-
tronômico, realizado 
na cidade em julho de 
2021. 

 O evento aconteceu 
via delivery e drive-th-
ru, a fim de fomentar o 
desenvolvimento eco-
nômico nogueirense 
durante a pandemia da 
Covid-19. A iniciativa 
envolveu 39 comércios 
locais e 100% dos par-
ticipantes conseguiram 
prospectar novos clien-
tes e aumentar os lucros 
durante o festival. 

O prefeito Lucas Sia 

relembra que quando o 
projeto foi elaborado, o 
município vivia um dos 
piores momentos da 
pandemia. “Artur No-
gueira é uma cidade que 
culturalmente gosta de 
consumir nos locais, e o 
festival, por meio do de-
livery, veio para ajudar 
o setor mais prejudica-
do naquele momento. 
O projeto foi um acele-
rador, um catalisador 
para alavancar o siste-
ma de delivery na ci-
dade e, o melhor, é que 
tudo foi feito sem one-
rar os cofres públicos”, 
enfatizou.

O chefe do Executi-
vo comemorou a clas-
sificação e estendeu os 
parabéns a toda equipe 
envolvida na organiza-
ção do Festival. “Foi um 
trabalho conjunto e que 
deu muito certo. Esta-
mos na expectativa de 
recebermos o prêmio 
em uma das categorias, 
mas só de estarmos na 
disputa já demonstra o 
compromisso e serie-
dade dessa gestão para 

com o povo nogueiren-
se”, disse. 

ETAPAS
Após ter sido ava-

liado na primeira fase 
do concurso, o municí-
pio nogueirense passou 
nesta manhã (19) pela 
segunda etapa da pre-
miação, que é a visita 
técnica. A próxima e úl-
tima fase será a banca 
final, onde o projeto do 
Festival Gastronômi-
co será julgado por um 
comitê de avaliadores. 
Os vencedores serão di-
vulgados em abril deste 
ano.

A visita técnica foi 
conduzida por duas re-
presentantes do Sebrae 
e do Centro de Lide-
rança Pública (CLP). 
Também participaram 
da reunião o prefeito 
Lucas Sia; o presidente 
da Câmara Municipal 
Zé Pedro Paes; o presi-
dente da Associação de 
Comerciantes e Empre-
sários (Acean) Ricardo 
Duzzi; a agente de De-
senvolvimento Muni-

cipal Tatiane Gibertoni 
Sia; representantes do 
comércio que participa-
ram do festival; e uma 
digital influencer que 
auxiliou na divulgação 
do projeto nas redes so-
ciais. 

Tatiane Gibertoni Sia 
comemora o sucesso do 
evento e aponta os be-
nefícios proporcionados 
para a economia no-
gueirense. “Ao término 
do Festival, realizamos 
uma avaliação com os 
participantes na qual 
pudemos constatar que 
de fato foi um grande 
sucesso. O Festival teve 
um impacto muito posi-
tivo na economia local, 
e ainda serviu de mo-
delo para a cidade de 
Americana. Estamos ex-
tremamente felizes e li-
sonjeados em concorrer 
ao prêmio”, destacou. 

Durante a visita téc-
nica, o presidente da 
Câmara José Pedro Paes 
relembrou a moção de 
aplausos indicada por 
ele após o final do festi-
val em 2021, e destinada 

a todos os participantes. 
Zé Pedro incentivou a 
segunda edição do even-
to e destacou a impor-
tância da iniciativa para 
a economia local. 

O PRÊMIO
O Prêmio Prefeito 

Empreendedor é um 
programa de reconhe-
cimento aos prefeitos e 
administradores regio-
nais que implantaram 
projetos com resultados 
comprovados com foco 
no desenvolvimento dos 
pequenos negócios do 
município.

Com o Festival Gas-
tronômico, Artur No-
gueira foi avaliada nas 
seguintes categorias: 
D e s b u r o c r a t i z a ç ã o ; 
Sala do Empreendedor; 
E m p r e e n d e d o r i s m o 
na Escola; Governança 
Regional e Cooperação 
Intermunicipal; Com-
pras Governamentais; 
Marketing Territorial 
e Setores Econômicos; 
Inovação e Sustentabi-
lidade; e Cidade Empre-
endedora.
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O secretário de Segu-
rança de Artur Noguei-
ra, Dr. Roberto Daher, 
recebeu a medalha de 
honra Tiradentes, pelos 
serviços prestados à Se-
gurança Pública do mu-
nicípio. A solenidade foi 
presidida na Assembleia 
Legislativa de São Paulo, 
na última semana.

Daher se diz grato pela 
honraria e destaca a im-
portância de tal reconhe-
cimento. “Me sinto mui-
to honrado em receber 
a Medalha Tiradentes. 
É uma demonstração de 
valorização e reconheci-
mento do nosso trabalho. 
A consciência de estar se 

dedicando ao máximo, 
fazendo o seu melhor 
para a sociedade, deve 
ser a motivação maior 
do profissional de Segu-
rança Pública”, disse.

A indicação foi feita 
pelo presidente da Casa 
de Leis nogueirense, Zé 
Pedro Paes (PSD) e, se-
gundo ele, a honraria 
serve como reconhec-
imento à prestação de 
serviços relevantes do 
secretário à segurança 
pública de Artur Noguei-
ra.

O prefeito Lucas Sia 
parabenizou Daher pela 
condecoração e enalteceu 
o trabalho que ele exerce 

em Artur Nogueira. “O 
fato do nosso secretário 
receber essa homenagem 
demonstra o excelente 
trabalho que ele vem de-
sempenhando em Artur 
Nogueira, e que tem sido 
destaque regionalmente. 
Nossa cidade tem vivi-
do dias tranquilos e se-
guros”, ressaltou o chefe 
do Executivo. 

TRABALHO EM 
EQUIPE

Daher aproveitou a 
oportunidade para hom-
enagear toda a equipe 
que compõe a Segurança 
Pública de Artur Noguei-
ra. “Obrigado a todos - 

Polícia Municipal, Trân-
sito, Posturas e Defesa 
Civil - pelo empenho na 
realização do seu tra-
balho! Essa homenagem, 
a bem da verdade, é mais 
a vocês do que a mim”, 
disse. 

Com 41 anos de for-
mação, atualmente a 
GCM de Artur Noguei-
ra é uma das mais bem 
remuneradas da região, 
incluindo plano de car-
reira. 

SOBRE A HONRAR-
IA

A premiação acon-
tece há 20 anos, desde a 
aprovação do PR (Projeto 

de Resolução) 23/2001, 
que instituiu a Medalha 
Tiradentes em homena-

gem ao Alferes Joaquim 
José da Silva Xavier, pa-
trono da polícia paulista.

O tradicional Campe-
onato de Pesca “Vardo 
Côrrea” aconteceu no 
domingo (17), na Lagoa 
dos Pássaros, em Artur 
Nogueira. Em sua 17ª 
edição, o evento faz par-
te da programação oficial 
de aniversário de 73 anos 
do município, e teve a or-
ganização das secretarias 
de Esporte e de Cultura & 
Turismo.

O campeonato con-
tou com 600 pescadores 

inscritos, divididos em 
300 duplas, que pescar-
am cerca de duas tonela-
das de tilápia e pacu, que 
foram soltos na Lagoa na 
última semana.

“Preparamos um 
campeonato de pesca 
para toda a família, e com 
toda segurança. Ficamos 
felizes de poder retomar 
essa tradição em comem-
oração ao aniversário 
do município”, frisou o 
secretário Renato Carli-

ni. 
O sorteio dos pesca-

dores teve início logo 
pela manhã, às 11h. Já a 
competição, teve início 
às 13h, com término por 
volta de 17h30.  As pre-
miações foram feitas no 
final, e destinadas às du-
plas que alcançaram a 1°, 
2° e 3° posição, cuja clas-
sificação foi feita de acor-
do com a quantidade de 
quilos pescados. Ou seja, 
as duplas com maiores 

pesos conquistaram o 
pódio. 

Além da pescaria um 
grande número de pes-
soas de todas as idades 
estiveram na Lagoa dos 
Pássaros para aproveit-
ar o domingo passeando 
com a família. Outras at-
rações como brinquedos 
infláveis, feira de arte-
sanato e festival de músi-
ca eletrônica também 
aconteceram ao redor da 
Lagoa.

Secretário de Segurança de Artur Nogueira é 
homenageado com medalha Tiradentes

Campeonato de Pesca conta com 
300 duplas de pescadores em Artur 

Nogueira

EDUCAÇÃO: Polo instalado no município oferece 60 vagas em eixos de Licenciatura, Computação, e Negócios e Produção

Inscrições para vestibular da Univesp serão 
encerradas em 25 de abril em Artur Nogueira 

A prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Edu-
cação, informa que as 
inscrições para o Vestib-
ular Univesp (Universi-
dade Virtual do Estado 
de São Paulo) serão en-
cerradas no próxima dia 

25 de abril. O custo da 
inscrição é de R$45,00, 
e é necessário ter con-
cluído o ensino médio.

Serão oferecidos 
nove cursos, com três 
eixos básicos de ingres-
so, via processo seleti-
vo: Pedagogia, Letras, 

Matemática (Eixo de 
Licenciatura), Ciência 
de Dados, Tecnologia da 
Informação, Engenharia 
de Computação (Eixo de 
Computação), Engen-
haria de Produção e os 
novos, Administração e 
Tecnologia em Proces-
sos Gerenciais (Eixo de 
Negócios e Produção).

No polo de Artur 
Nogueira, serão oferta-
das 60 vagas ao total, 
sendo 20 por eixo. Os 
interessados em prestar 
a prova devem realizar 
a inscrição até o dia 25 
de abril pelo site: vestib-
ular.univesp.br. Outras 
informações também es-
tão disponíveis no site.

A prova do Vestibular 
Univesp 2022, formada 
por questões objetivas e 
redação, será realizada 

em 22 de maio, às 13h, 
de forma presencial, 
cujo local será divulgado 
no dia 13 de maio. Já o 
início do período letivo 
está programado para 
08 de agosto deste ano.

CURSOS
Os alunos do Eixo 

de Computação farão a 
opção entre os três cur-
sos, após um ano e meio: 
Bacharelado em Tec-
nologia da Informação 
- BTI (duração de três 
anos), Bacharelado em 
Ciência de Dados (qua-
tro anos) e Bacharelado 
em Engenharia de Com-
putação (cinco anos). 
Já os ingressantes nas 
Licenciaturas, cursarão 
um ano de ciclo bási-
co, com opção de ha-
bilitação a partir do se-

gundo ano em Letras, 
Matemática e Pedagogia 
(todos com quatro anos 
de duração). 

Os que optarem pelo 
novo Eixo de Negócios 
e Produção vão cursar 
um ano básico e, no se-
gundo, farão a opção en-
tre Tecnologia em Pro-
cessos Gerenciais (três 
anos), Bacharelado em 
Administração (quatro 
anos) e Bacharelado em 
Engenharia de Produção 
(cinco anos).

Os cursos, totalmente 
gratuitos, são realizados 
em Ambiente Virtual de 
Aprendizagem (AVA), 
plataforma on-line 
na qual os estudantes 
desenvolvem atividades 
acadêmicas, que in-
cluem assistir a video-
aulas, acessar material 

didático, bibliotecas dig-
itais e tirar dúvidas do 
conteúdo com facilita-
dores. 

No polo, localizado na 
Escola Municipal Fran-
cisco Cardona, em Ar-
tur Nogueira, os alunos 
contam com infraestru-
tura (computadores, 
impressoras e acesso à 
internet) e realizam ativ-
idades como provas e 
discussões em grupo. No 
local, também podem 
ser solicitados serviços 
de secretaria acadêmica 
e o esclarecimento de 
dúvidas. Todas as video-
aulas também podem ser 
acessadas pelo canal de 
YouTube: https://www.
youtube.com/user/uni-
vesptv . Saiba mais sobre 
os cursos: www.univesp.
br/cursos .


